

# Mineduc designa a alumna del CFT como integrante de su Cosoc

Catalina Almuna, estudiante de TNS en Gestión Pública, será por dos años miembro de esta instancia de participación.

David Muñoz Castillo  
 cronica@lidernanantonio.cl

## EL CONSEJO

La mesa técnica del Consejo de la Sociedad Civil del Ministerio de Educación, conformada por funcionarios de las subsecretarías de Educación y Educación Superior, además del gabinete del ministro Nicolás Cataldo, designó a 18 de los 20 integrantes del Cosoc, para el periodo 2024-2026.

Entre los seleccionados está la alumna de la carrera técnico en nivel superior (TNS) en Gestión Pública del Centro de Formación Técnica San Antonio, Catalina Almuna Vivar (28).

“Esto es algo muy importante a destacar porque las personas que estudiamos en los CFT no somos consideradas en estas instancias”, destacó la estudiante.

“Cuando se habla de estudiantes de educación superior, solo se incluye a los universitarios, los alumnos de los CFT y los IP (institutos profesionales) somos dejados de lado, por el perfil que tenemos, porque somos personas que tenemos guaguas, trabajos y no nos damos el tiempo para involucrarnos en la vida estudiantil y menos en estos procesos”, resaltó Catalina Almuna.

La estudiante de Alto Mirador fue criada y adoptada por sus abuelos maternos, Laura y Juan, quienes fallecieron. Estudió de kínder a cuarto básico en el liceo Santa Teresita de Llolleo y de quinto básico a segundo medio en el colegio Sagrada Familia de San Antonio. “Entré a la banda del colegio, aprendí a tocar el trombón, me encanta la música”, confesó.

Tercero y cuarto medio los cursó en el colegio Santa Cruz de Victoria, en la Región de la Araucanía.

Luego “entré dos veces a

El Consejo de la Sociedad Civil (Cosoc), es el mecanismo de participación, que por la ley 20.500, consagra y reconoce el derecho a la participación de las personas en la gestión, políticas, programas y planes del Estado. El Consejo de la Sociedad Civil busca incorporar y profundizar la participación ciudadana en los procesos de discusión, toma de decisiones sobre el diseño, ejecución y evaluación de las políticas implementadas desde el Ministerio de Educación.

estudiar a la universidad, pero por asuntos personales y familiares tuve que abandonar mis estudios. Vivía con mi mamá en la Región de la Araucanía, mi papá falleció a los meses que llegamos. En 2016 volvimos a San Antonio con mi mamá, que también falleció. Ahí volví a tocar el trombón. Fue mi mejor terapia para enfrentar el duelo por la partida de mi mamá”.

Además de la música se dedicó a trabajar y en 2017 y 2018 fue becada por la Orquesta Sinfónica Juvenil de Valparaíso. En 2018 quedó embarazada y en 2019, tras el nacimiento de su hija “decidí dedicarme 100 por ciento a la crianza. Fue una decisión súper importante”.

## ESTUDIOS

Cuando Julieta entró al jardín infantil, Catalina Almuna consiguió un trabajo online. “El abuelo materno de mi pareja, Dante, don Sergio Velasco me dio el empujón que necesitaba para volver a estudiar. Postulé a la gratuidad, me avisaron los primeros días de marzo que la tenía y decidí estudiar. El 20 de marzo del año pasado entre al CFT Estatal”.



CATALINA ALMUNA (DERECHA) CON SUS COMPAÑERAS REPRESENTANTES ESTUDIANTILES DE CFT.

Catalina Almuna confiesa que su motivación para estudiar es “salir adelante, siempre quise volver a estudiar. Mi mayor motivación en la vida, para levantarme de la cama y salir adelante es mi hija, mi Julieta”.

Entró a la carrera “sin saber de qué se trataba pero me fui encantando con ella al pasar los semestres y me fui involucrando más en la vida estudiantil”.

Además de los estudios, está involucrada en otras iniciativas. “Estoy trabajando también con mi profesor Milenko (Romero) en el ramo de Evaluación y formulación de proyectos públicos, sociales y comunitarios en una escuela para todos los que tenemos menores de edad a nuestro cargo en el CFT”.

También le encomendaron en el CFT “apoyar en el desarrollo de un código de sana convivencia junto con la unidad de Técnico Informática”.

La estudiante sostiene que “siempre me ha gustado ayudar, la solidaridad es

# 13

de septiembre, a través de una resolución exenta del ministro Cataldo, se designaron a los consejeros.

# 56

personas postularon para los 20 cupos del Cosoc del Mineduc. Quedan dos por designar.

un valor súper importante. La empatía le hace falta a esta sociedad tan individualista. La carrera me ha ayudado a darme cuenta que puedo ser un aporte y un apoyo a las personas. Un funcionario público debería ser un servidor público”.

## COSOC

Entre 56 postulantes, Catalina Almuna fue seleccionada como uno de los tres cupos para estudiantes de educación superior en el Cosoc del Mineduc. La selección se hizo a través de una convocatoria abierta entre el 8 y el 30 de agosto.

“Me motivó postular al Cosoc para aportar, con los conocimientos que adquirí en estos cuatro semestres y con mi experiencia como es-

tudiante en un CFT, en lo que hay por mejorar en la educación”.

Para Catalina Almuna, “que se nos brinde la oportunidad a estudiantes para ser parte en el fortalecimiento de la gestión pública del Ministerio de Educación, lo considero relevante, importante y trascendental. Quiénes mejor que nosotros, que estamos viviendo en carne propia lo que es estudiar en el país, podemos ser un factor de cambio en pos del desarrollo positivo de la educación de nuestro país”.

Y finalmente agradeció a sus compañeros y profesores: “me han apoyado siempre y ayudado a darme cuenta de mi potencial y cualidades de liderazgo”.